



うるわ 美しき魂

ご覧ください！



伊中ブログ 伊中HP

日置市立伊集院中学校学校便り

令和8年1月16日第10号

「気付き、考え、自ら行動する伊中生に」

刃を研ぐ時間なんておいらにはないんだよ ～目標や夢を達成するために～

校長 小野 修

保護者と地域の皆様には、謹んで新年のお喜びを申し上げます。

令和8年の幕が開きました。暦の上では二十四節気の最後の節気である『大寒』を迎えるました。『大寒』は一年で最も寒さが厳しくなる時期を示すと同時に春に向けて力を蓄える静かな準備期間です。私は新年を迎えて令和8年のスタートとなる3学期の始業式で全校生徒に『丙午』の干支になぞらえて次のようなメッセージを送りました。

午年は駿馬(しゅんめ)が力強く駆け抜ける姿から飛躍の象徴とされています。

また、新しいことに挑戦して成長を願うのに最適な年と言われています。



3年生へ 3年間の最後の直線コースです。全力で駆け抜けて高校入試という壁を乗り越え、

自分の目指す進路を実現し、卒業の日まで仲間のみんなで全力を尽くしてください。

2年生へ 3学期は伊集院中の3年生になるための大変な準備期間です。「気付き考え自ら行動し、いいと思ったことはやってみる」かっこいい2年生になってください。

1年生へ 中学生らしくすっかり頼もしい姿になってきた1年生の皆さん、2年生に進級したら伊集院中学校を支えることができるようになるための3学期にしてください。

3学期は一年間で最も短い学期です。3年生はあと36日で卒業の日を迎えます。1・2年生は46日で修了式を迎えます。いよいよカウントダウンです。右にイソップ寓話の中から『きこりと旅人』を掲載しました。きこりは刃がぼろぼろになった斧を使いながら旅人の「刃を研いだらどうか」という助言に対して「刃を研ぐ時間なんておいらにはないんだよ」と答えています。

このお話を聞いて皆さんはどう思いますか。

「きこりの木を伐る」姿を、「勉強をする」姿や「学習に取り組む」姿に置き換えて考えてみてください。限られた時間の中で勉強や学習を効果的に行うためには大切なことがあることにきっと気が付くはずです。3年生は私立高校入試の真っ最中です。焦る気持ちや緊張感もいっぱいだと思いますが実力を発揮するためには「睡眠・休養・栄養」をしっかりとることも大切です。健康な体を支える体力も必要不可欠です。

3年生は卒業・進学に向かって、2年生は最高学年に向かって、1年生は中堅学年に向かって総仕上げの3学期です。卒業式や修了式の日に自分自身の成長した姿をめざしてがんばってほしいと思います。

私たちも生徒一人一人のよさが発揮できるような教育活動の充実に向けて全職員で取り組んでまいります。令和8年も保護者や地域の皆様の期待に応え、「気付き、考え、自ら行動する伊中生」を育てる教育を実現するために、ますますのご理解とご協力、ご支援をお願い申し上げます。

『きこりと旅人』

ある日の朝、旅人は山の中を歩いていました。奥深い森の中、汗を流しながら一生懸命に木を伐っているきこりを見かけました。

そして夕方、同じ道を戻ってみると…、朝と同じ場所で、汗をかきながら一生懸命木を伐り続けているきこりがいました。でも、あんまり作業は進んでいないようでした。旅人は足を止めてよく見ると、きこりが使っている斧の刃は、ボロボロでした。

そこで、きこりに声をかけました。

旅人：「きこりさん、精がでますなあ。でもあんまり作業は進んでないみたいですね、一旦手を止めて、斧の刃を研いだらどうですか？」

きこり：「旅人さんよ、なに言ってるんだよ、刃を研ぐ時間なんておいらにはないんだよ、木を伐るのが忙しくてさ…。」



(イソップ寓話から)

2学期の学校評価の結果公表！（一部抜粋）

詳細は伊集院中HPに掲載→



No		7月	12月	評価項目
生徒	3	3.4	3.5	思いやりの心をもち、自分のことも他人のことも同じように愛することができる。
	7	3.5	3.5	毎日、学校に楽しく登校することができている。
	10	2.3	2.5	毎日、家庭学習を平均（学年×30分+1時間）以上できている。
	21	3.4	3.4	インターネットやスマートフォン等の使い方について、家庭のルールがあり守っている。
	25	3.1	3.1	授業がよく分かる。
保護者	1	3.4	3.3	子どもは、学校が楽しいと言っている。
	3	2.9	2.8	子どもは、授業が分かりやすいと言っている。
	4	2.9	2.8	子どもは、家庭学習（宿題等）に毎日継続して取り組んでいる。
	5	2.9	2.8	学校は、分かりやすい授業や補充指導を行っている。
	6	3.1	3.1	学校は、子ども一人一人に思いをめぐらし優しさと厳しさをもって対応できている。
	7	3.1	3.1	学校は、子どもたち同士のトラブルやいじめ等の問題に対して、誠実かつ誠意をもってしっかりと取り組んでいる。
	11	3.2	3.2	家庭では、子どもと語り、子どもと共に学ぶ機会をもっている。
	12	3.4	3.4	家庭では、規範意識を身に付けさせるために、「良い行い」や「悪い行い」など、あらゆる機会を通して子どもに対して指導や助言を行っている。
	13	3.5	3.4	家庭では、あいさつや礼儀など、社会性を身に付けさせるために、基本的な生活習慣を身に付けさせようと努めている。
	14	3.3	3.2	家庭では、夢や目標をもたせるために、親としての考え方や生き方を示し、子どもと共に、これから先の未来（生き方）について考える機会をもっている。
	18	3.1	3.0	インターネットやスマートフォン等の使い方について家庭でのルールを設け、守れるように声を掛けている。

300名を超える保護者の皆様にアンケートにご回答いただき、誠にありがとうございました。生徒・保護者のアンケートによると、多くの生徒たちは思いやりをもって毎日楽しく学校生活を送り、勉強や部活動に励み、様々な面で「1ランク上」の目標に向けて成長しているようです。しかしながら、学習に対して不安を抱えているという保護者のご意見もありました。伊集院中学校では、いただいたご意見を大切にし、授業改善を通して「自律した学習者の育成」に取り組んでまいりますので、引き続きご理解とご協力をお願い申し上げます。

入学説明会(12/16)



約140人の小学校6年生とその保護者の参加がありました。制服採寸・カバン販売も実施しました。

芸術鑑賞(12/18)



東京のバレエ団による公演がありました。一部の生徒も衣装をまとい、実際に舞台に立ちました。

持久走大会(12/19)



インフルエンザの流行により予定の1週間後に校内で学年別にタイムレースを実施しました。

門松づくり(12/20)



生徒会役員と有志の生徒がPTA執行部とOBの方々にご支援いただき、門松を作りました。

2月の主な行事

2(月)	1, 2年教育相談(1/29~2/5) スクールカウンセラー来校
3(火)	全校朝会 キャリア教育講演会
5(木)	ひおき学検定(1年) 後期期末テスト前部活動停止(～12日)
6(金)	学年・学級PTA(3年)
9(月)	ノーメディアデー(10日, 12日)
10(火)	後期期末テスト(12日, 13日)
14(土)	土曜授業
16(月)	スクールカウンセラー来校(今年度最後) 学級専門部会・学校専門部会・代議員会
19(木)	PTA評議委員会
20(金)	学校運営協議会
25(水)	職員会議・職員研修
26(木)	子育て講座 学年・学級PTA(1, 2年)